
 

 
 

VERBALE COMITATO DI INDIRIZZO 

DEL 23 APRILE 2024 
 

L'anno 2024 addì 23 del mese di Aprile alle ore 15:00 in seduta telematica si riunisce il 
Comitato di Indirizzo congiunto dei Corsi di studio di Scienze Biologiche, Biologia 
Molecolare e Applicata e Scienze della Nutrizione e dell’Alimentazione. 
La situazione delle presenze all'inizio della seduta è quella riportata in tabella 
 

 NOMINATIVO P G A  NOMINATIVO P G A 

1 AGNUS DEI MAURO   X 24 ORILISI STEFANO X   

2 BACCHETTI TIZIANA X   25 ORTORE MARIA GRAZIA   X 

3 BAROCCI SIMONE   X 26 PUCE STEFANIA X   

4 BASILI DANILO X   27 RAGNI LORELLA X   

5 BOCCHETTI RAFFAELLA   X 28 RIBECCO CATALDO   X 

6 CANAPA ADRIANA X   29 ROCCHEGIANI ELENA   X 

7 CARNEVALI OLIANA X   30 SPINOZZI FRANCESCO X   

8 CINTI GIULIA   X 31 TRUZZI CRISTINA   X 

9 CIONNA CRISTINA X   32 TUFANO LORENZO X   

10 DI MARINO DANIELE   X 33 CORVETTIERO GIULIA X   

11 D’ANZEO MARCO  X  34 DARIO FLAVIA   X 

12 FRONTINI ANDREA X   35 DELLA VALLE ANITA   X 

13 GALLI RENZO   X 36 FEDELI JACOPO X   

14 GIOVANETTI ELEONORA X   37 TORRE LUCIA   X 

15 GIUGLIARELLI PIETRO X   38 VAGNI LUDOVICA X   

16 GORBI STEFANIA X   39 VOCALE MARICA X   

17 LA TEANA ANNA X   40 ZAZA MATTEO   X 

18 LINARDELLI STEFANIA   X      

19 MARADONNA 

FRANCESCA 

X        

20 MARAGLIANO LUCA X        

21 MASSACCESI LUCA X        

22 MIGLIARINI BEATRICE X        

23 MORODER MARCO  X       

 
Presiedono la seduta le Prof.sse Bacchetti, Carnevali, La Teana 
Constatata la presenza del numero legale il Presidente apre la seduta con il seguente  
 
ORDINE DEL GIORNO: 
 

1. Valutazione dello stato attuale dei corsi di studio in oggetto; 
2. Analisi della valutazione dei tirocini formativi; 
3. Esame dell'adeguatezza delle mansioni svolte dai laureati nel settore; 
4. Varie ed eventuali. 
 
 
 
 



 

 
Le Presidenti dei tre CdS, Prof.ssa Anna La Teana, Prof.ssa Oliana Carnevali e Prof.ssa 
Tiziana Bacchetti, presentano i Manifesti dei rispettivi Corsi di Laurea ricordando i 
cambiamenti introdotti negli ultimi anni (introduzione di due curricula per Scienze 
Biologiche e Biologia Molecolare e Applicata e l’istituzione del nuovo CdS in Scienze 
della Nutrizione e dell’Alimentazione). 
Viene sottolineato come per tutti e tre i CdS sia ancora prematuro fare una valutazione 
degli effetti delle modifiche introdotte, non essendosi ancora concluso un intero ciclo dei 
Corsi di Studio, tuttavia, si invitano i componenti rappresentanti del mondo del lavoro ad 
esprimere la loro opinione sulle offerte formative. 
 
Vengono, inoltre, presentati i risultati delle valutazioni sui tirocini sia da parte degli 
studenti che da parte delle strutture che li hanno ospitati, nonché i risultati dei questionari 
AlmaLaurea relativi alla situazione occupazionale dei laureati. 
 
In relazione ai tirocini viene ribadita da parte delle Prof.sse Carnevali e Bacchetti la 
necessità di ampliare le offerte di strutture disponibili allo svolgimento dei tirocini per 
offrire a un sempre maggior numero di studenti la possibilità di entrare in contatto con le 
diverse realtà lavorative.  
 
La Dott.ssa Cristina Cionna (Nutrizionista) interviene per suggerire la possibilità di 
introdurre nel corso di SNA accenni relativi alla nutrizione in condizioni patologiche. La 
Prof.ssa Bacchetti ringrazia del suggerimento e ricorda che i meccanismi molecolari e 
cellulari alla base delle principali patologie dismetaboliche e alcuni principi per una corretta 
nutrizione in queste condizioni fisio-patologiche sono già trattati in alcuni corsi; verrà, 
tuttavia, verificata la possibilità di ampliare tali aspetti. 
 
Il Dott. Stefano Orilisi (ARPAM) interviene per esprimere la soddisfazione verso l’attività 
di studenti e studentesse che svolgono il tirocinio presso la loro struttura e ricorda che 
l’ARPAM ha sedi anche in altre città della Regione e che, quindi, l’offerta di posti 
disponibili può essere ampliata.  
La Prof.ssa Anna La Teana chiede di inviare una lista delle sedi distaccate in modo da 
pubblicizzare questa opportunità che potrebbe essere utile per studenti e studentesse 
fuori sede. 
 
Il Dott. Luca Massaccesi (BIOSOLVING) interviene per illustrare l’attività del suo spin off 
che potrebbe essere una buona opportunità per tirocini in ambito computazionale. 
L’azienda è disponibile ad ospitare fino a 4 studenti/studentesse (uno per volta) nel 
corso dell’anno. 
Inoltre, chiede se nel curriculum computazionale c’è spazio per gli aspetti di intelligenza 
artificiale. La Prof.ssa Carnevali ed il Prof. Maragliano intervengono per chiarire che in 
diversi corsi del curriculum computazionale sono già trattati casi di applicazioni di IA. 
Il rappresentante degli studenti del curriculum computazionale, Jacopo Fedeli, interviene 
dicendo che questi argomenti possono essere trattati solo in modo superficiale perché il 
bagaglio di informazioni che gli studenti devono acquisire è molto ampio. 
 



 

Il Dott. Lorenzo Tufano (DarwinLab 365) interviene sottolineando che la sua azienda ha 
già attivi tirocini, e chiede di verificare che sia inclusa nella lista delle aziende che hanno 
ospitato tirocinanti. È molto soddisfatto dei tirocinanti e chiede se sia possibile ricevere 
periodicamente un feedback sulle valutazioni dei tirocinanti stessi. 
Chiede, inoltre, se esiste la possibilità di allungare un po’ il periodo di tirocinio. 
La Prof.ssa Carnevali risponde che per il momento questo non è possibile (perché 
fissato dall’ordinamento didattico) ma che è possibile pubblicizzare fra gli studenti e le 
studentesse la possibilità di scegliere il prolungamento del tirocinio in sostituzione di un 
corso a scelta.  
 
La Dott.ssa Migliarini (Laboratorio Analisi AB), interviene in chat manifestando la sua 
soddisfazione per l’operato dei tirocinanti presso la struttura che rappresenta e conferma 
la disponibilità ad accogliere gli studenti anche in futuro. 
 
La Prof.ssa Anna La Teana informa che nel corso delle attività di orientamento verso la 
scelta del Corso di Laurea Magistrale si stava valutando la possibilità di invitare alcuni 
componenti del Comitato di indirizzo a tenere un seminario per presentare l’ambito 
lavorativo che rappresentano. Quindi, nei prossimi giorni, ad alcuni dei componenti verrà 
richiesta la disponibilità. 
 
La rappresentante degli studenti Giulia Corvettero interviene per sottolineare la difficoltà 
incontrata da studenti e studentesse ad orientarsi tra le differenti possibilità di tirocinio e 
ribadisce la disponibilità dei rappresentanti a divulgare le informazioni anche con un 
seminario apposito. 
La Prof.ssa La Teana ribadisce la disponibilità a discutere di questo con i rappresentanti 
di studenti e studentesse. 
 
Non essendoci altro da discutere la riunione si conclude alle 16:30. 
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